



# Session nationale "Politique de défense"

Approfondir les connaissances relatives aux questions de défense et de sécurité nationale dans un cadre interministériel.

Mettre en perspective les orientations stratégiques européennes et internationales.

S'appuyer sur la diversité des auditeurs et des activités de la session pour stimuler l'ouverture d'esprit et une réflexion commune sur un thème d'étude annuel.

Proposer une approche pragmatique des processus de prise de décision ou de gestion de crise.

## Public

Une centaine d'auditeurs, prioritairement âgé de 35 à 55 ans, répartis en quatre catégories socioprofessionnelles :

- ✓ Officiers des trois armées, de la Gendarmerie nationale, du Service de santé des armées et de la Direction générale de l'armement, qui sont parallèlement, pour la majorité, auditeurs du Centre des hautes études militaires
- ✓ Hauts fonctionnaires civils
- ✓ Personnalités représentatives des différents secteurs du monde économique
- ✓ Personnalités issues du monde politique, de la presse, des syndicats

## Contenu pédagogique

Cycle de formation, à vocation académique et opérationnelle dans un cadre interministériel :

- ✓ Conférences-débats qui portent notamment sur les enjeux de défense et de sécurité nationale, les questions stratégiques internationales, le rôle des grandes instances internationales (Otan, UE...)
- ✓ Visites de sites militaires et industriels
- ✓ Mission d'étude à l'étranger, qui permet aux auditeurs de découvrir les institutions, les organisations étatiques et la base industrielle de défense du pays visité
- ✓ Mission à Djibouti pour appréhender les enjeux stratégiques de la Corne de l'Afrique, ainsi que la dimension interarmées d'une opération
- ✓ Mission d'étude en Europe enrichissant les modules relatifs aux problématiques européennes et à l'Otan
- ✓ Travaux en comités qui permettent aux auditeurs de réfléchir en commun sur les enjeux stratégiques d'un thème annuel

## Déroulement

De septembre à juin, la session nationale se déroule à Paris, à l'École militaire.

Les travaux et conférences ont lieu en journée, le vendredi et le samedi matin.

La formation, d'une durée d'environ 55 journées d'études, de visites ou de missions, est sanctionnée par la qualité de "Auditeur de l'IHEDN", publiée au *Journal officiel*.

## Contacts

(Inscription/Recrutement)

**Delphine Gillaizeau**  
Directrice des relations  
institutionnelles

**Florence André**  
Assistante "Recrutement  
sessions nationales"

Tél. 01 44 42 47 06  
recrutement.auditeurs@ihedn.fr

**Décembre 2019-Janvier 2020**

**Ouverture  
des inscriptions en ligne**

**31 mars 2020**

**Clôture des inscriptions**

**Avril-Mai 2020**

**Entretiens de sélection**

**Mi-Juillet 2020**

**Parution *Journal officiel***



# National Session "Defense Policy"

Working together to deepen the knowledge of defence and national security issues in an interdepartmental framework. Put European and international strategic orientations into perspective.

Fostering open-mindedness and a common thinking through diversity in recruiting and activities.  
Proposing a pragmatic approach to decision-making or crisis management processes.

## Audience

A hundred auditors, priority aged from 35 to 55, divided into four occupational categories:

- ✓ Officers from the three services, the National Gendarmerie, the Military Health Service, and the Armaments General Directorate, who are also, for the majority, attendees at the Centre for Advanced Military Studies
- ✓ Senior civil servants
- ✓ Leading representatives of various sectors in the economic world
- ✓ Leading figures from politics, the press and unions

## Educational Content

Training cycle, with academic and operational vocation in an interdepartmental framework:

- ✓ Conference which focus in particular on defense and national security issues, international strategic issues, the role of major international organizations (NATO, EU, etc.)
- ✓ Visits to military and industrial sites
- ✓ Study mission abroad, which allows auditors to discover the institutions, state organizations and the industrial defense base of the country visited
- ✓ Mission in Djibouti to understand the strategic challenges of the Horn of Africa, as well as the joint dimension of an operation
- ✓ Study mission to Europe enriching modules relating to European issues and NATO
- ✓ Committee work to foster common thinking on the strategic challenges of an annual theme

## Schedule

The national "Defence Policy" session takes place in Paris at the Military Academy, from early September until June.

The committee work and conferences are held all day on Friday and Saturday mornings.

At the end of the formation, lasting approximately 55 days of studies, visits or missions, the former attendees will get the title "Auditor of IHEDN".

## Contacts

(Registration/Recruiting)

**Delphine Gillaizeau**  
Head of Institutional Relations

Florence André  
"National Session Recruitment" Assistant  
Phone: +33 1 44 42 47 06  
[recrutement.auditeurs@ihedn.fr](mailto:recrutement.auditeurs@ihedn.fr)

**December 2019-January 2020**

**Opening**  
**Online registration**

**31 March 2020**  
**Closing of registration**

**April-May 2020**  
**Selection interviews**

**Mid-July 2020**  
**Journal official publication**